

El sello español Circe publicará libro de la francesa Yvonne Cloetta

# Lanzan memorias de última amante de Graham Greene

► Casada con un diplomático francés, Yvonne Cloetta conoció al escritor británico en 1959 y mantuvieron un romance por 30 años. Fallecido en 2001, una década después que Greene dejó un testimonio de su relación, en el que describe su complejo mundo privado.

AG

**E**n 1959, en uno de sus tantos viajes por el mundo, Graham Greene conoció en Camerún a Yvonne Cloetta, latractiva mujer de un diplomático francés. Trop obstante con el sexo y con las mujeres casadas, Greene sintió el flechazo. Más tarde, cuando de vacaciones en Jamaica con su amante Catherine Wilson, le confesó a su amigo "A pesar de la vida agradable aquí y más 500 guineas por día, mi mente se desvia hacia Douala (Yvonne)".

Yvonne Cloetta se convirtió, así, en la última amante del autor de *El Poder y la Gloria*, con quien convivió en informalidad por tres décadas, hasta su muerte en 1991. A 15 años de ello y a tres de la muerte de Cloetta, aparece un español *Mi Vida con Graham Greene*, una memoria donde ella relata su alcance intimo.

**Cloetta habla, entre otras cosas, de los viajes que hizo con Greene, en los que conoció personajes como Charles Chaplin y Pablo Neruda.**

El texto fue publicado en 2004 en Estados Unidos y tiene hasta ahora es traducido por el sello español Circe, que lo lanza el próximo jueves 23, Día Internacional del Libro.

Yvonne Cloetta nana clérice conoció a Greene, sus encuentros posteriores en París y la ilusión de amor que mantuvieron por 30 años. El libro es una curiosa conversación entre su amiga Marie-Françoise-Alain, cuya padre fue compañero de Graham Greene en el Servicio Secreto Británico.

"Madame Cloetta tiene mucha



IN SEARCH OF A BEGINNING  
de Yvonne Cloetta (Circe)



MI VIDA CON GRAHAM GREENE,  
de Yvonne Cloetta.  
Memoria de la última amante del escritor británico.  
280 págs., 2006. Será lanzada el 23 de abril en España por el sello Circe.

que dulce. Ella habla de los libros, un par de los cuales arañó a traducir al francés, y de los viajes, en particular de aquellos en que acompañó a Greene, cuando conoció a muchas figuras famosas, entre ellas Kim Philby (ex jefe de Greene en el Servicio Secreto), Pablo Neruda, Charlie Chaplin y Moshe Dayan", destaca el diario *Daily Telegraph*.

## El placer y la culpa

Nacido en Beckenham (Kent) en 1906, Greene fue un militante episcopalista, los 20 años se casó con Vivien Dayrell-Browning, pero tras separarse con su esposa vivió varias relaciones con mujeres. La más importante de esas fue Catherine Wilson, casada con un diputado liberal y que le llevó penas en el exilio.

Segundo desde 1948, nunca se divorció y convivió con las prostitutas elaboraba listas de sus putas favoritas y las seleccionaba adicionalmente. "Las mujeres ensa-

ñan mucho. Dejaron Greene solo y aburrido por sus amistades y por su actividad sexual. Los amigos son más que necesarios", dice en su libro.

## OBRAES

Graham Greene  
1921-1939: 1930-37:  
DE MUNDO

- *Rat* (1921); *La Caza* (1922); *El Solitario* (1923); *El Hijo de la Madre* (1924); *La Caza* (1925); *El Solitario* (1926); *El Hijo de la Madre* (1927); *El Solitario* (1928); *El Hijo de la Madre* (1929); *El Solitario* (1930); *El Hijo de la Madre* (1931); *El Solitario* (1932); *El Hijo de la Madre* (1933); *El Solitario* (1934); *El Hijo de la Madre* (1935); *El Solitario* (1936); *El Hijo de la Madre* (1937); *El Solitario* (1938); *El Hijo de la Madre* (1939).

LA TRADUCCIÓN: M. G. / A. V. - 1.000 - 2.000

c/

cas son más dulces", decía para justificar su devoción por las mujeres de otros.

Lo atractivo dentro de él era una de sus pasiones de importancia, pero el vicio lo hace desear una vez con Yvonne Cloetta.

Ella era una mujer alegre y de una belleza singular, casada y con dos hijos. cuando conoció a Greene, ya entrado en años de éxito internacional, Yvonne Cloetta lo consideró con alegría y respeto, como un defensor de los derechos humanos y comprometido con las causas políticas de izquierda, pero también describió su dulce carácter.

Al recordar su perfil depresivo, que pasaba de la melancolía a la tristeza, la fascinación que sentía por la muerte y el peligro, su búsqueda permanente del placer y su incapacidad consciente de culpa.

Todo ello, por cierto, se trasladó a su obra narrativa. Como dijo su biógrafo Kenneth Slaney: "La verdad de Greene nació en su mente".

# Lanzan memorias de última amante de Graham Greene

## [artículo] A. G. B.

**AUTORÍA**

Gómez, Andrés

**FECHA DE PUBLICACIÓN**

2006

**FORMATO**

Artículo

**DATOS DE PUBLICACIÓN**

Lanzan memorias de última amante de Graham Greene [artículo] A. G. B.

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)